

 <p>Deutsches Harmonikamuseum [CC BY-NC-SA]</p>	<p>Objekt: Blasharmonika "Zauberflöte" von Ands. Koch</p> <p>Museum: Deutsches Harmonikamuseum Hohnerstraße 4/1 78647 Trossingen 07425-21623 harmonika-museum@t-online.de</p> <p>Inventarnummer: S 4606</p>
--	---

## Beschreibung

Diese diatonische Blasharmonika weist nur zwei Klappen auf. Mittels eines verschiebbaren Blechs, welches 7 Tonlöcher ab- und eines aufdeckte, konnte die Tonlage außerdem variiert werden. So sollte ein Instrument gestaltet werden, das laut Werbung der Herstellerfirma "ohne Notenkenntnisse sofort spielbar" sein sollte. Der Name "Zauberflöte" sollte diese phantastische Eigenschaft des Instrumentes wohl noch verkaufsfördernd unterstützen. Tatsächlich blieb jedoch ein kommerzieller Erfolg aus.

Das Objekt bezeugt immerhin die beständigen Versuche der Musikinstrumentenhersteller, auf einem hart umkämpften Markt leicht erlernbare, preiswerte und damit massenhaft abzusetzende Produkte zu lancieren, wie dies mit der Mundharmonika schon im 19. Jahrhundert gelungen war.

## Grunddaten

Material/Technik:	Diverse Materialien
Maße:	H 28 cm, B 14 cm, T 8 cm

## Ereignisse

Hergestellt	wann	1920
	wer	Andreas Koch (Firma)
	wo	Trossingen

## Schlagworte

- Harmonikainstrument
- Mundharmonika

- Musikinstrument